
  

 

 

 

 

PRIMA ASSEMBLEA 

DISTRETTUALE 
Anno Sociale 2014-2015 

Milano - 4 ottobre  2014 
 

 

La prima Assemblea, coordinata dalla 

Governatrice Giuliana Bausano, si è svolta a 

Milano nelle sale dell’hotel Michelangelo, con la 

partecipazione della Presidente del Consiglio 

Nazionale, Margherita Fenudi, della 

Rappresentante Nazionale, Janet Dionigi, del  

CED al completo e di tutti i Club del Distretto, 

rappresentati dalle loro Delegate.  

 

In sala, un “parterre de rois” : la Vice Presidente 

del C.N., Lella Bottigelli; l’Immediate Past 

Presidente del C.N., Mirella Ceni; la Board 

Director, Luisa Vinciguerra; la Segretaria del 

C.N., Isabella Rizza; la Tesoriere del C.N., 

Fiorenza Marini; le Past Presidenti del C.N., 

Nuccia Adragna, Giulia Chiappa,  Anna Maria 

Oberto, Natascia Passarini, Anna Maria 

Veronelli; la Past Board Director, Franca 

Faraone; la Past Board Member, Lilla Elmo; la Past Rappresentante 

Nazionale, Carla Radic. 

Sono inoltre presenti: la Governatrice del Distretto 206, Cinzia Rasulo; la 

Chairman Servizio Internazionale Distretto 206, Anna Cotta; la Past 

Segretaria del C.N., Gabriella Zecchini; la Past Tesoriere del C.N. Clara 

Fangaresi; la Past Editor del C.N., Gabriella Rocca; le Past Governatrici del 

Distretto 204,  Maria Grazia Carozzi, Ada Cova, Ettorina Ottaviani e 

Gianna Vacirca.  



Ci ha inoltre onorate della sua presenza il Governatore del Rotary Distretto 

2041, Ugo Gatta. 

Molte le socie intervenute, che hanno così voluto testimoniare il loro positivo 

impegno nella vita del Distretto. 

 

Un momento molto significativo nella vita della nostra Associazione, 

circostanza per la presentazione delle linee programmatiche annuali, 

opportunità di confronto, di dialogo, di arricchimento e crescita personale, 

occasione di amicizia e di identificazione dello spirito di appartenenza. 

 

Onore alle Bandiere, breve indirizzo di saluto da parte delle Autorità Inner 

Wheel e Rotary presenti, appello dei Club per la verifica del quorum  e quindi, 

vista la validità dell’assemblea, la Governatrice dichiara aperti i lavori. 

 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Da sinistra la 
Governatrice del Distretto 204, Giuliana Bausano, la Presidente del CN, Margherita Fenudi, la Vice 
Presidente del CN, Lella Bottigelli, la Board Director, Luisa Vinciguerra, la Segretaria del CN, Isabella Rizza, la 
Rappresentante Nazionale Janet Dionigi, l’ Imm. Past Presidente del C.N., Mirella Ceni, la Tesoriera del CN, 
Fiorenza Marini 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 

 

 



Confesso la mia emozione nel trovarmi, oggi, nel Distretto 204, che con i suoi 
41 Club è il più numeroso di tutta l’Inner Wheel Italia ed ha espresso figure 
che ne hanno fatto la storia. Da Lilla Elmo, prima Governatrice dell’allora 
Distretto 206 poi diviso nel 204, ad Anna Maria Veronelli Presidente 
fondatrice del Consiglio Nazionale a Franca Faraone, prima eccezionale 
Board-Director, abilissima nella realizzazione dell’indimenticabile 
Convention di Firenze a Paola Lagorara Past Board Director, a Giulia Chiappa 
e Natasha Passarini, Past-Presidenti del Consiglio Nazionale.  

Non è neppure da dimenticare l’impegnativo e certosino lavoro riguardante 
l’ultima assemblea generale nazionale dell’allora Editor Gabriella Rocca e 
quello di tante altre Socie che hanno ricoperto importanti cariche con grande 
senso di responsabilità contribuendo all’affermazione della nostra amata 
Associazione. La citazione di questi nomi è la dimostrazione di quanto, questo 
Distretto, sia stato prodigo di Socie operose per l’Inner Wheel e sono certa che 
continuerà con Lella ed altre Socie che si affermeranno nel cammino di luce.  

 

Ma l’emozione è unita alla gioia di trovarmi tra amiche, consapevole che il 
sentimento di amicizia che mi lega a tante di voi è ampiamente ricambiato. Vi 
sono grata, care amiche, per il calore e l’entusiasmo che riuscite a tramettere e 
per tutte le encomiabili attività che avete realizzato e continuate a 
intraprendere con quel gioioso spirito di servizio che solo persone convinte 
della validità degli ideali dell’Inner Wheel riescono a realizzare.  

Sono lieta anche di essere a Milano, capitale economica d’Italia, che per me 
rappresenta l’efficienza, l’operosità e l’illuminata intraprendenza di tante 
persone. 

 

L’assemblea distrettuale, sede d’incontro dei vari organi istituzionali, Club, 
Distretto, Consiglio Nazionale e Internazionale tramite la Rappresentante 
Nazionale e di Socie provenienti da altri Distretti, offre opportunità di 
confronto, di dialogo, di formazione e di crescita. E’ quindi, anche 
un’occasione di arricchimento spirituale che le Socie dovrebbero cogliere con 



una partecipazione attiva e numerosa. Oggi, voi siete numerose e senza 
dubbio attive.  

Auguro a tutte un buon lavoro e una giornata gratificante.  

 

Prima di esporre le linee guida della programmazione del Consiglio Nazionale 
desidero esprimere qualche riflessione.  

In un mondo che vive una grave crisi socio-economica aggravata dall’assenza 
di valori morali, sconvolto da fatti che turbano le coscienze e allarmano gli 
animi per l’assenza di prospettive di un futuro miglioramento, proporre dei 
valori come quelli dell’Inner Wheel può sembrare un’impresa molto ardua. 
Ma noi, che crediamo fermamente nella loro validità, non ci faremo 
scoraggiare e metteremo in atto tutte le strategie per poterli perseguire e 
affermare, cercando di coinvolgere nelle nostre azioni le persone che li 
condividono.  

Mie care amiche, è giunto il momento di iniziare un faticoso cammino verso la 
rinascita di quei valori universali su cui si fonda la nostra Associazione: 
amicizia, servizio, comprensione internazionale, indispensabili per vivere 
un’armoniosa vita sociale! Vi esorto, quindi, ad alimentare sempre lo spirito 
di collaborazione e di solidarietà nell’unico interesse dell’Inner Wheel, 
abbandonando certi atteggiamenti di protagonismo non compatibili con i suoi 
principi fondanti.  

Le Socie che hanno ricoperto incarichi nel nostro sodalizio non debbono 
influire negativamente nella vita di Club o di Distretti, ma debbono essere 
disponibili nel caso sia richiesta la loro collaborazione. Noi dobbiamo sempre 
offrire l’immagine di un’Associazione che si distingue anche per il 
comportamento morale delle Socie che vi appartengono: persone motivate 
che incidono positivamente nella società con azioni di promozione culturale e 
sociale. Credere fermamente nella nostra Associazione significa superare gli 
individualismi per operare insieme sinergicamente alla realizzazione di 
progetti di ampio respiro a favore della collettività.  

Vi esorto, quindi, ad amare l’Inner Wheel, ad operare con entusiasmo, 
determinazione, lungimiranza e spirito di collaborazione offrendo l’esempio 
di un’etica personale che s’ispira ad elevati valori morali e si distingue per le 
nobili finalità.  

Passo ora ad una breve esposizione delle linee guida della programmazione 
del Consiglio Nazionale, approvati all’unanimità nella prima Assemblea del 2-



3 luglio scorso. Ho detto breve, poiché spetta alla Governatrice, che è Membro 
di diritto del Consiglio Nazionale, informare il proprio CED, dopo ogni 
Assemblea del Consiglio Nazionale, sull’operato dello stesso, darne ampia 
diffusione nei Club per evitare lamentele verificatesi in passato proprio per 
l’omissione di informazioni.  

 

Il Consiglio Nazionale propone:  

o adesione al tema presidenziale 2014-2015, Light the Path - Illuminate il 
Cammino. La Presidente Internazionale, Abha Gupta, invita tutte noi a 
illuminare il cammino della vita con le nostre azioni a favore delle 
persone più deboli e indifese, allontanando dal nostro animo e dal 
nostro agire tutte le negatività, privilegiando i sentimenti positivi insiti 
nel cuore di ciascuna di noi. 
  

o Adesione al Progetto Sociale Internazionale “Happy Future for 
Children”, lasciando ai Club ampia libertà sulle modalità di attuazione  
 

o In questo contesto s’inquadra il Service Nazionale “Inner Wheel con 
l’AIRC” per la ricerca sui tumori pediatrici. E questo è il terzo anno di 
collaborazione con l’AIRC, e con orgoglio posso affermare che, grazie 
alla generosità delle Socie Inner Wheel italiane, si sta mandando avanti 
la ricerca. Sono certa che anche quest’anno i Club si attiveranno per 
organizzare eventi finalizzati alla raccolta fondi per portare a termine il 
progetto triennale di ricerca. Vi ringrazio fin d’ora per quanto farete! 
 

o In vista dell’Assemblea Generale Nazionale della primavera del 2016, il 
Comitato Regolamenti costituito dal Comitato Esecutivo del Consiglio 
Nazionale, dopo aver esaminato con attenzione gli emendamenti 
pervenuti da Club e Distretti, procederà alla pubblicazione della prima 
Agenda.  
 

o Partecipazione alla Convention di Copenaghen, 7-9 maggio. E’ questa 
un’occasione per vivere l’internazionalità dell’Inner Wheel. A mio 
parere, ogni Socia dovrebbe provare quest’esperienza almeno una volta 
nella vita associativa. Il Consiglio Nazionale, per preparare al meglio le 
Delegate che vi parteciperanno, ha previsto un incontro di formazione e 
informazione per il 18 marzo 2015 a Roma. 

    Alla Convention seguirà la pubblicazione dello Statuto emendato. 



 

o Il Consiglio Nazionale sta organizzando la Festa dell’Amicizia in 
Sardegna, 22-24 maggio 2015, sede Alghero. È questo un importante 
momento di aggregazione, di conoscenza di nuove Socie, di 
approfondimento di amicizie. Vi aspetto numerose nella mia terra, care 
Amiche, per farvi conoscere le bellezze artistiche, naturali, culturali e le 
tradizioni popolari. La domenica mattina, infatti, si assisterà a Sassari, 
allo spettacolo unico della cavalcata sarda, in cui potrete ammirare la 
bellezza dei costumi tradizionali sardi. Le Socie della Sardegna vi 
faranno sentire il dolce calore dell’amicizia, e si adopereranno per 
offrirvi un soggiorno indimenticabile.  
 

o A seguito del rifacimento del sito internet, operato dall’Immediate Past 
Presidente del Consiglio Nazionale, Mirella Ceni, si sta procedendo a 
renderlo più funzionale in modo che i Club siano autonomi 
nell’inserimento dei dati.  
 

o Il Consiglio Nazionale curerà l’espansione, indispensabile per il futuro 
dell’Associazione. Incoraggerà iniziative di cooperazione tra Club, 
Distretti, Associazioni non governative, privilegiando il Rotary, 
incoraggerà scambi e contatti con altri paesi europei per favorire il 
perseguimento della terza finalità del nostro Statuto. 
 

o Infine, invierà per conoscenza alle Past Presidenti Nazionali le 
comunicazioni del Board e degli atti del Consiglio Nazionale, da 
considerare un atto di gentilezza, di dovere e di corretta informazione 
verso chi ha dedicato anni della propria vita al buon funzionamento 
dell’Inner Wheel.  

Concludo, care Amiche, esortandovi ancora a lavorare in armonia, tenendo 
sempre presente ciò che ci unisce, spogliandoci dei sentimenti personali, 
nell’unico interesse dell’Associazione.  

Amate l’Inner Wheel, care Amiche, perseguitene le finalità con dedizione e la 
vostra vita cambierà.  

Vi ringrazio per l’ascolto.   



 

 

Autorità, carissime Amiche del Distretto 204, a tutte voi, un affettuoso saluto e un 
sincero augurio di buon lavoro.  

Sono lieta di iniziare questo secondo anno da Rappresentante Nazionale e 
continuare a compiere il mio dovere con il massimo impegno, tenendovi 
costantemente informate della corrispondenza tra Headquarters e il nostro paese.  

 

Il tema presidenziale è Light the Path, nel suo messaggio la Presidente 
Internazionale ci invita a illuminare il sentiero attraverso il coinvolgimento, 
l’impegno e gli obiettivi Inner Wheel. Insieme, dobbiamo cercare di “Light the Path” 
per Happier Futures. Il progetto sociale internazionale continuerà fino al 2015. I Club 
d’Italia hanno mostrato grande sensibilità favorendo la realizzazione del Service 
Nazionale con un contributo di 39 mila euro per finanziare la ricerca sui tumori 
infantili.  

 

L’International Inner Wheel Governing Body è costituito dalle cinque Officer e dalle 
sedici Board Director. Le cinque Officer sono Abha Gupta, Presidente, Charlotte De 
Vos, Vice Presidente, Gabriella Adami, Immediate Past Presidente, Kapila Gupta, 
Tesoriere, e Gunder Lannoy, Constitution Chairman.  

Al servizio dell’International Inner Wheel ci sono sedici Board Director provenienti 
da diversi paesi. L’International Inner Wheel Editor non fa parte dell’Organo 
Direttivo.  

Dal 1967 al 2015 sono entrati nell’International Inner Wheel Presidential Hall of 
Fame, 48 Presidenti di tredici paesi differenti.  

L’International Inner Wheel è presente nel mondo in 102 paesi con 3.745 Club, 173 
Distretti e 102.460 Socie.  

Il Consiglio Nazionale, i Distretti e i Club devono adeguarsi alle Branding Guidelines 
dell’International Inner Wheel. Queste linee guida sono state create per rendere la 



comunicazione dell’International Inner Wheel più coerente, autorevole, 
riproducibile. Il marchio è il simbolo del nostro lavorare insieme, i sei raggi nel 
cerchio interno sono gli Organi Direttivi Nazionali che si collegano con i loro Distretti 
che a loro volta si collegano con i loro Club. Il punto blu al centro è il mozzo della 
ruota, è di fondamentale importanza poiché rappresenta il singolo Membro. Senza il 
mozzo, la ruota non può funzionare correttamente. L’intestazione della carta da 
lettera si deve inserire sia il logo Happier Futures che il logo del tema presidenziale. 
Per la composizione dei documenti e per la corrispondenza si dovrebbe usare il 
carattere major pro.  

Nella modulistica del nostro website saranno inseriti i nuovi modelli di carta 
intestata dei Club, Distretti e Consiglio Nazionale.  

Tutte le comunicazioni ricevute dall’Headquarters sono pubblicate sul nostro sito 
nella sezione riservata all’International Inner Wheel.  

 

International Inner Wheel invita tutte le Socie a partecipare al Concorso descritto 
nel poster. Le foto devono far riferimento al tema internazionale e dovranno essere 
inviate entro il 31 dicembre. Le migliori immagini saranno esposte in una mostra 
durante la Convention e la vincitrice sarà proclamata da una giuria di Vip alla Cena di 
Gala.  

Inoltre, all’International Inner Wheel sono pervenute alcune composizioni musicali 
con lo scopo di identificare un inno da adottare da tutto il mondo Inner Wheel. Altri 
suggerimenti sono ben accolti. È auspicabile avere, per la Convention 2015, l’inno 
dell’International Inner Wheel.  

 

Notizie dal sito dell’International Inner Wheel:  

 

Il 17 giugno si è svolto il Convegno “Da Lower Mosley Street … allo Spazio 
Profondo”, organizzato dal Club Torino Europea per la celebrazione della nostra 
fondatrice Margarette Golding. L’ultimo asteroide scoperto porta il nome della 
Golding. 

 



Il 30 giugno sono stati inaugurati gli edifici e le strutture che completano il progetto 
di ricostruzione per le vittime del tifone Yolanda. Il progetto è stato finanziato con le 
donazioni delle Inner Wheel del mondo raccolte dall’Inner Wheel Club delle 
Filippine. Questi fondi saranno anche utilizzati per l’acquisto di attrezzature per la 
pesca. L’Inner Wheel Italia ha dimostrato grande solidarietà per questa catastrofe 
con un contributo di 13 mila dollari. 

 

Il 24 luglio si è tenuta la prima Assemblea del Distretto 350 a Katmandu, in Nepal. È 
stata installata la Presidente dell’Associazione dei Club Inner Wheel in India.  

 

Tutti i Club Inner Wheel del mondo sono stati invitati a celebrare il 21 settembre di 
ogni anno la Giornata Internazionale della Pace. 

 

Vi ho trasmesso la traduzione della lettera dell’International Inner Wheel Editor 
riguardante i protocolli per la pubblicazione sul sito dell’International Inner Wheel. 
Tutto il materiale dev'essere inviato dalla Rappresentante Nazionale o tramite la 
Editor Nazionale.  

 

L’International Inner Wheel Directory: in seguito al ricevimento dell’International 
Inner Wheel Directory ho verificato che, sebbene i dati registrati su database siano 
corretti, il Club di Valle Mosso, Torino 45° e Mestre Fidelissima non sono pubblicati 
correttamente. Inoltre, sono stati omessi gli zero ai codici postali del Distretto 208. 
L’Headquarters è stato informato di questi errori di stampa, ho provveduto anche 
alla correzione di alcuni indirizzi e-mail.  

 

Dal 3 al 6 luglio ho partecipato al VIII° European Meeting a Malmö, in Svezia, con le 
ventotto Rappresentanti dei quattrodici paesi europei. Il prossimo European 
Meeting avrà luogo a settembre 2015, in Inghilterra.  

 

L’Inner Wheel Bulgaria ci invita a Women For Europe 6, che si terrà dal 18 al 19 
ottobre a Varna.  



 

La XVIª Convention si svolgerà a Copenaghen, in Danimarca. Il sito delle Convention 
è attivo per le vostre registrazioni. La quota di iscrizione è di 500,00 euro, 450,00 se 
prima del 31 ottobre. La tassa di registrazione copre tutte le attività che si 
svolgeranno dal mercoledì 6 maggio a sabato 9 maggio. Durante la Convention ci 
sarà un Simposio che tratterà tre argomenti. Ricordatevi di portare guidoncini, 
biglietti da visita, piccoli omaggi e la macchina fotografica, sarà la mia VIª 
Convention. 

L’International Inner Wheel invita ogni Club, Comitato di Distretto, Consiglio 
Nazionale riunito in Assemblea a nominare una Delegata votante o una Proxy Vote 
Holder alla Convention. Le schede inviate dall’International Inner Wheel e ricevute 
dai Distretti dovranno essere compilate indicando i nomi delle Delegate votanti o 
Proxy Vote Holder di ciascun Distretto e di ciascun Club, e restituite entro il 15 
dicembre. Le schede saranno usate per preparare i libretti per la votazione.  

Per ogni Distretto vi sarà una sola persona designata a raccogliere tutta la 
documentazione ufficiale per banco di registrazione. Sarà la sua responsabilità 
firmare questi documenti e distribuirli correttamente alle Delegate votanti dei Club 
per le sezioni di lavoro. È preferibile che questa persona sia la Delegata votante del 
Comitato di Distretto. I vecchi moduli A, B e C sono stati eliminati.  

 

Dal 1° maggio al 31 ottobre, ci saranno 147 paesi partecipanti all’EXPO 2015. Oltre 
venti milioni di visitatori sono attesi a Milano da tutto il mondo. Sarà un’occasione 
unica per diffondere la conoscenza della nostra Associazione, chi siamo, quali sono i 
nostri obiettivi, i nostri progetti, le nostre attività. Nel Distretto 204 sono stati 
presentati tre progetti. 

 

Il prossimo Rallye Charlemagne si terrà a Ghent, in Belgio, dal 9 all’11 settembre 
2016.  

 

Con la Presidente del Consiglio Nazionale parteciperò alle prime Assemblee 
distrettuali. Ringrazio di cuore tutti i Distretti per la loro ospitalità.  

 



In conclusione, auguro che il sentiero del nostro Inner Wheel possa essere 
illuminato dall’amicizia, dallo spirito di servizio e dalla comprensione internazionale.  

 

  



 

RELAZIONE PROGRAMMATICA  

Anno Sociale 2014-2015 

 

Care amiche, Autorità, Delegate, socie tutte,  

ancora un benvenuto a questa prima Assemblea del Distretto 204 per l’anno 
2014/15.  

Ho la fortuna di avere accanto un gruppo di Officer e membri disponibili e preparate 
che mi aiuteranno in questo anno. A cominciare da Gemma, Imm.Past Governatrice, 
Tota già Editor del Distretto, Giselda, già Chairman del Servizio internazionale, 
Patrizia, Adriana, Lucilla, al loro secondo anno rispettivamente quali Segretaria, 
Tesoriere e Chairman all’espansione, Titti Fusi, nuova Chairman del Servizio 
internazionale e Lucia Brossa nuova Editor. Posso contare poi sul validissimo aiuto 
della Referente Internet Distrettuale Laura Nicolini e dei membri dei Comitati 
Permanenti Carla Bisio, Orietta Maldifassi, Cristina Poggio, Grazyna Di Nicastro, 
Silvia Andretta, Barbara Milella e Antonella Manoli.  

Permettetemi di ringraziare Magda Vigorelli che, come sempre disponibile, è stata il 
fulcro dell’organizzazione distrettuale di questa Assemblea.  

Amiche, nel messaggio che ha mandato la Presidente Internazionale Abha Gupta c’è 
una frase che trovo fondamentale.  

“Il successo di ogni Distretto dipende totalmente dall’entusiasmo e dallo spirito di 
squadra”.  



La mia squadra del Comitato Esecutivo è animata da entusiasmo ed è coesa.  

Ma la mia “vera” squadra è formata dai Club, che operano secondo le finalità con 
grande tenacia  

Un “grande” Distretto lo fanno i suoi “grandi” Club.  

Oggi sono presenti tutti i Club del Distretto, rappresentati dalle loro Delegate. 
Quindi, il Comitato di Distretto, composto dal Comitato Esecutivo e dalle Delegate di 
Club, è presente nella sua completezza, pronto ad approvare o meno le linee 
programmatiche dell’anno e portare la voce dei Club in Assemblea.  

La validità dei nostri ideali, anche se ci sono dei dubbi ed incertezze, grandi affanni 
del tempo attuale, deve farci capire che la vita associativa è un valore che si basa su 
un capitale umano che permette di costruire legami di amicizia con l’impegno di 
raggiungere scopi umanitari, sociali e culturali.  

La nostra associazione è mondiale: ogni Club ha socie diverse per cultura e 
tradizioni, ma cosa ci rende unite sono le regole da rispettare.  

Condivisione di sentimenti, regole e opinioni devono aiutare a superare i 
personalismi: le socie devono essere “protagoniste” senza “protagonismi”.  

Servire e crescita personale sono due valori che si intersecano e si alimentano a 
vicenda: più si serve più si cresce, più si cresce come persona più si diventa 
consapevoli delle nostre potenzialità di donne.  

L’accettare le cariche è una scuola di vita: lavorare in gruppo, coordinare altre 
persone, parlare in pubblico sarà sempre più facile man mano che si prosegue nel 
cammino associativo.  

Chi ha le cariche ha maggior obbligo di servizio senza ricerca di vanagloria personale.  

Nella mie visite ai Club porterò il messaggio contenuto in quattro parole chiave: 
coesione, condivisione, continuità e coerenza. Quattro semplici indicazioni che, 
spero, aiutino a far capire che nessuna è esclusa ma tutte partecipano al progetto 
comune. Nello stesso tempo aderire all’Inner Wheel vuol dire anche aderire a 
un’etica collettiva che è quella che porta all’esterno l’immagine dell’Inner stessa.  

Assicuro la vicinanza del Distretto, con “prudenza e riservatezza e pensando in 
positivo”, come suggerisce la nostra presidente Margherita Fenudi, non solo ai Club 
in difficoltà ma nello stimolo del percorrere il cammino con slanci e orgoglio.  

 



Tema Presidenziale 2014-15  

“ Light the path” – “Illumina il sentiero”  

L’anno sociale è connotato dall’adesione al Tema presidenziale.  

Il tema proposto quest’anno dalla Presidente Internazionale Abha Gupta è 
particolarmente stimolante per la nostra Associazione. Infatti ci invita a operare per 
sconfiggere dolori, angosce e violenze, guardando in noi stesse e scoprendo quella 
luce che ci avvicina a coloro che hanno bisogno del nostro aiuto, con una particolare 
attenzione a donne, salute, bambini e ambiente. Dobbiamo quindi essere con il 
nostro operare un faro, una guida per poter uscire da cammini irti di difficoltà, far 
vedere la luce nei momenti di buio. Mi è piaciuto molto, nella lettera che 
accompagna il tema, la considerazione di cercare “il bagliore che viene da dentro di 
noi”. Cerchiamo dentro di noi e scopriamo questo bagliore di compassione, 
preoccupazione, determinazione e dedizione. Siamone consapevoli e mettiamolo in 
atto.  

Nello stesso tempo questa luce sia anche indicatore di un sentiero capace di attirare 
l’attenzione di molte altre persone e invitarle a fare parte della nostra associazione.  

Il tema è identico al quello del Rotary International “Light up Rotary  

 

PROGETTO SOCIALE INTERNAZIONALE  

Il progetto “Happier futures- Give the Children a better Life” continuerà tutto questo 
anno con service nella propria area territoriale.  

Ovviamente questo dovrebbe essere una mission permanente per l’Inner Wheel.  

Troveremo il nostro progetto come punto centrale, col tema della sostenibilità, nel 
grande evento dell’Expo di Milano. Garantire alle generazioni future, o addirittura 
aumentare, le risorse che abbiamo ora significa dare loro “un futuro migliore”.  

Ricordo che se avete organizzato un progetto sul tema, di cui possedete un video, ci 
sarà la possibilità di caricarlo sul sito web dell’International Inner Wheel. E saranno 
anche mostrati in occasione della Conferenza di Copenaghen 

 

PROGETTO SOCIALE NAZIONALE  



Continuerà anche quest’anno il progetto nato con la Presidente Mirella Ceni “Inner 
Wheel con AIRC contro i tumori pediatrici”.  

Con i contributi di questo anno si spera di poter sostenere l’intero progetto del prof. 
Locatelli, illustre ematologo nato a Bergamo, direttore del dipartimento di Onco-
Ematologia dell’Ospedale Bambin Gesù di Roma.  

Grazie ai finanziamenti, il gruppo di studio diretto dal Dott. Locatelli ha condotto 
ricerche sul ruolo protettivo delle cellule Natural Killer e su metodiche per 
sviluppare un nuovo tipo di trapianto.  

 

OBIETTIVI 2014-2015  

 

Rafforzare nei Club il senso di appartenenza all’Inner Wheel coinvolgendo tutte le 
socie nella vita associativa. L’amicizia è un grande collante ma è anche necessario 
attuare una condivisione fatta attraverso una capillare comunicazione di tutte le 
iniziative del Club raggiungendo quelle socie che non usano il mezzo informatico. 
Come recita lo Statuto il Comitato Esecutivo programma ma l’Assemblea delle socie 
delibera. Ogni socia ha la sua individualità ma il senso di appartenenza la fa 
protagonista di progetti, suggeritrice di proposte e più consapevole di dovere 
accettare gli impegni e le cariche con entusiasmo, orgoglio e, perché no, anche un 
po’ di ambizione.  

 

Curare l’espansione sia esterna, con la ricerca per far nascere nuovi Club, sia interna 
con l’aumento dell’effettivo. Il numero delle socie è sceso e uno degli obiettivi del 
Consiglio Nazionale sarà proprio quello di cercare di incrementare l’effettivo. Le 
nuove socie porteranno nuove idee e energie: sono la nostra continuità. Guidiamole 
nel loro inserimento mettendo loro a disposizione le nostre conoscenze. Se i 
rapporti con il Rotary sono cordiali spingiamo i Club a invitare le mogli o i parenti dei 
nuovi soci agli eventi. Conosceranno la nostra forza. Inoltre, nuove risorse si 
dovrebbero trovare attraverso l’art.17. Attenzione a far seguire correttamente le 
regole affinché l’ingresso di nuove socie sia condiviso dal Club. La Chairman 
all’Espansione sarà accanto a voi in ogni momento.  

Ma per questo avremo bisogno di focalizzarci sulla comunicazione.  

 



Impegnarsi nella comunicazione: dobbiamo farci conoscere. I nostri club fanno cose 
eccelse sia in ambito sociale, che culturale, ma tutto questo non deve essere ad uso 
esclusivo delle socie del Club ma deve trovare il corretto spazio attraverso i 
numerosi mezzi di comunicazione esterna di cui disponiamo: il Bollettino mensile dei 
Club, il Notiziario mensile del Distretto, l’Agenda (importantissima per conoscere 
tutte le iniziative dei Club e eventualmente parteciparvi), la pubblicazione sul Sito 
internet del Distretto 204, eventualmente su quello del Consiglio Nazionale o quello 
Internazionale, il Bollettino finale del Distretto ormai pubblicato sotto forma di CD: 
Questo ci farà sentire effettivamente membri attivi di una delle associazioni 
femminili più importanti e trasmetterà al mondo intero un’immagine di prestigio. 
Usiamo anche i Media locali e i social network. Bisognerà sempre prestare una 
particolare attenzione per chi non accede al computer. Invitare le Addette stampa 
dei Club a stampare le pagine in cartaceo per non escludere queste socie dalla vita 
stessa dell’Inner. Su invito di Margherita Fenudi, Presidente del Consiglio Nazionale, 
quest’anno sarà molto curata la trasmissione dell’operato del Consiglio Nazionale e 
delle delibere assunte, per rendere più vicino ai Club il C.N. attraverso 
comunicazione della Governatrice al C.E.D. e a tutti i Club. Così come la Governatrice 
cercherà di essere vicina ai Club con una capillare trasmissione di notizie sull’attività 
del Distretto.  

Con il nuovo Sito auspico la possibilità di aprire delle pagine web mirate alla 
diffusione delle iniziative del Distretto 204 sui vari temi affrontati.  

 

Importanza della formazione. Uno dei compiti della Governatrice (reg.2011-pag.16) 
e del Comitato esecutivo del Distretto (Reg 2011- pag. 20 lett. G) è quello di curare 
la formazione e l’aggiornamento. Socie preparate mettono a disposizione dei Club il 
loro bagaglio di conoscenze. Per questo accettate come un momento importante 
della vita associativa quello di affrontare la formazione.  

Una Presidente deve curare nel Club la conoscenza dello statuto affinché ci sia un 
buon funzionamento del Club, il che come conseguenza farà nascere un buon 
rapporto con il Distretto, ma deve prestare una particolare attenzione soprattutto 
alle nuove entrate.  

L’organizzazione della formazione, con le sue diverse modalità, che vanno dalla 
formazione a domicilio obbligatoria agli incontri di formazione su particolari temi, è 
ormai una iniziativa collaudata C’è molto lavoro da fare ma past Governatrici, past 
Presidenti del CN, past Board member, Officer sono desiderose di farne parte 



perché, nonostante abbiamo concluso un lungo percorso, ancora hanno voglia di 
lavorare per il Distretto Inner Wheel e di impegnarsi in prima persona con 
entusiasmo per portare ai Club la conoscenza delle regole e le finalità che ci 
contraddistinguono in tutto il mondo e che ci unificano. Esse stesse sono un 
patrimonio umano che io ammiro molto. Grazie al loro impegno, a volte non 
compreso dai Club, si agisce sul funzionamento di tutto il Distretto. Durante la prima 
riunione del Comitato Esecutivo del Distretto è stata riconfermata la commissione 
Formazione dello scorso anno, tenuto conto dell’ottimo lavoro svolto durante 
l’intero anno.  

Quest’anno ci saranno anche incontri in via di programmazione perché si dovranno 
affrontare la partecipazione alla Convention di Copenaghen e la preparazione alla 
National Conference del 2016..  

 

Difesa delle donne - Il nostro progetto è “dare ai bambini un futuro migliore”. Ma 
accanto a un bambino c’è sempre una donna : la mamma, la nonna, la zia, la 
operatrice. E allora essendo un’Associazione di donne non possiamo rimanere ai 
margini della società.  

Dobbiamo avere a cuore le problematiche legate all’universo femminile con una 
azione costante ed instancabile per contribuire ad ogni forma di discriminazione e 
maltrattamenti perpetuati contro le donne.  

La violenza contro le donne rappresenta una piaga sociale, contro cui le istituzioni 
combattono.  

Non sono solo le donne a subirne le conseguenze ma l’intera società. Soprattutto i 
loro figli che sono costretti ad assistere impotenti, quando non sono vittime 
direttamente loro stessi. Quando sono vittime il vero bersaglio è comunque la 
madre.  

Ogni giorno i media aprono con l’uccisione di una donna: cifre da urlo.  

Vi prego, pensiamo a dare fiducia a queste donne vittime di soprusi e dare alle 
giovani la consapevolezza della dignità del corpo femminile, creato per una missione 
altissima.  

Essendo la violenza un tema di civiltà cerchiamo di collaborare con le strutture 
pubbliche e private che si occupano anche a livello educativo favorendo interventi di 
informazione, prevenzione, sensibilizzazione.  



C’è un clima di impotenza che pervade il nostro tempo.  

Cerchiamo di abbattere la “cultura dell’indifferenza” nella consapevolezza che la 
nostra Associazione, con l’immenso patrimonio di capacità umane e organizzative, 
potrà fare qualcosa per sconfiggere questa terribile piaga e lavoriamo sul nostro 
territorio per raccogliere le richieste più pressanti.  

Nello stesso tempo la donna è la prima educatrice del figlio. Un’educazione che 
abbia come fondamento il rispetto per la donna, e per le bambine il rispetto del 
proprio corpo, sarà per le generazioni future un patrimonio che non 
dimenticheranno.  

Educare le donne a mostrare di essere capaci, senza alzare steccati, in piena libertà, 
di presentarsi con tutte le loro idee e potenzialità.  

 

Rapporti internazionali – valore irrinunciabile è la cultura dell’internazionalità.  

In questo anno sociale avremo due appuntamenti che ci faranno vivere la nostra 
dimensione internazionale 

.  

CONVENTION DI COPENAGHEN  

Evento che rafforza i legami fra le socie di tutto il mondo e che permette di prendere 
delle decisioni, votando, sul futuro dell’Inner Wheel.  

Abbiamo parlato della Convention sino ad ora con gli emendamenti presentati e 
vagliati. Ora ci aspetta la città, in Europa, a poca distanza da noi per assaporare 
un’esperienza unica.  

Avremo modo di sentire nuove proposte, idee, vivere la nostra vocazione 
internazionale in una atmosfera di vera amicizia.  

Spero che molte socie possano parteciparvi. Anzi potremo pensare ad indossare una 
sciarpa o altro affinché ci contraddistingua come Distretto italiano, secondo una 
prassi comunque già consolidata dagli altri paesi.  

 

EXPO 2015  



Evento internazionale definito “luogo di domande, risposte, soluzioni” sul tema 
“Nutrire il pianeta - Energia per la vita”.  

Sarà una possibilità per venire a contatto con tutto il mondo, familiarizzare con 
persone, progetti, culture a portata di mano, una piattaforma per un dialogo 
internazionale. Qui a Milano il nostro paese avrà l’opportunità di mostrare il meglio 
della innovazione italiana e della tradizione culturale. Ma interesserà il territorio del 
Distretto 204 a cui siamo fiere di appartenere.  

Nella lettera inviata dalla presidente Internazionale Abha Gupta, in cui spiega il 
significato del Tema internazionale da lei proposto, troviamo:  

Rispettare le donne (Respect women)  

Favorire la buona salute (Promote good health)  

Aiutare tutti i bimbi per un futuro migliore (Help deliver Happier Futures for all 
children)  

Preservare il nostro ambiente (Cherish our environment)  

 

Questi quattro punti sono anche il fulcro dell’evento EXPO.  

Infatti si dibatterà su un tema di interesse comune di grande importanza 
“l’alimentazione e la sostenibilità”, cioè fare in modo di poterne aumentare la 
consapevolezza, al fine di indirizzare le scelte e le azioni, cominciando 
dall’alimentazione, tanto a scala locale che globale, per il miglioramento 
complessivo del benessere dell’umanità. (Promote good health)  

La sostenibilità rappresenta infatti un elemento centrale, un valore trasversale che 
si proietta nella prospettiva di un futuro, che si propone di mettere a disposizione 
delle generazioni future la stessa disponibilità di risorse che abbiamo oggi, 
occupandosi del pianeta e della società. (Cherish our environment)  

Parlando di alimentazione mettiamo al centro la figura femminile depositaria della 
capacità di nutrire, di pratiche e di regole che si trasmettono da sempre. Di qui deve 
nascere il rispetto per il loro corpo e la loro mente. ( Respect women ). ,  

L’impegno di Expo 2015. si concretizza attraverso un programma di azioni volte in 
tutto il ciclo di vita ed in tutti gli ambiti dell’evento, al fine di prevenire, mitigare e 
compensare i possibili effetti negativi sull’ambiente e le comunità locali per aiutare 
tutti i bimbi per un futuro migliore (Help deliver Happier Futures for all children).  



Questi temi saranno anche il fulcro dell’EXPO di Dubai nel 2020. Ormai il cammino è 
tracciato in questa direzione.  

Io penso che l’EXPO sia per il nostro paese una bellissima vetrina, per far conoscere 
il meglio dell’Italia ai milioni di visitatori che la visiteranno. Per questa ragione, se 
verranno delle socie Inner Wheel, si potrebbe pensare ad un evento di benvenuto 
da concordare ogni volta.  

Cosa può fare l’Inner Wheel per essere protagonista di questo evento?  

Può impegnarsi nel fare opinione.  

Le grandi Esposizioni, vedi quella di Parigi del 1889, hanno lasciato delle eredità 
materiali quali la Tour Eiffel. Vedremo cosa lascerà a Milano.  

L’aspetto più importante sarà quello che si definisce “eredità immateriale” che 
prevede un semestre di lavori, incontri, seminari rivolti a nuove prospettive e 
riduzione degli sprechi, presenza di elementi educativi per scelte responsabili nella 
produzione e consumo di cibo, ricerche sulla sostenibilità dei modelli economici e 
diffusione delle conoscenze.  

Vedrei bene il Distretto come coordinatore, capofila di eventi organizzati dai Club, di 
eventi propri capaci di far conoscere i temi dell’Expo, che sono i più svariati, che 
andranno dal cibo, come già indicato, energia, pianeta, vita donne, passando dai 
temi sociali, culturali a temi economici, volendo dare il proprio contributo positivo a 
nuove soluzioni per il bene comune  

Questi eventi potrebbero trovare spazio in una pagina web sui vari siti Inner Wheel, 
dove possano comparire gli eventi e le date di svolgimento.  

Potranno essere delle cose molto facili, quali un convegno su un determinato tipo di 
alimentazione, un intervento nelle scuole con nutrizionisti, senza dimenticare la 
difesa del ruolo della donna.  

Gli eventi potranno avere luogo già prima dell’inaugurazione del 1° maggio  

Il progetto ideato dalla Imm.past Governatrice Gemma Pirondini si completerà nel 
corso di questo anno sociale, in data 29 maggio 2015, con un importante Convegno 
su “LA SCIENZA DELLA SOSTENIBILITÀ: UNA SFIDA PER L’INFANZIA. Dalla Nutrizione 
alla Moda Green” all’Auditorium della Regione Lombardia, con esperti che 
svilupperanno il tema in ogni suo aspetto, cercando di sensibilizzare le Istituzioni e le 
Organizzazioni sulle sfide globali quali la scarsità delle risorse naturali e la rapida 
crescita della popolazione. Essenziale è raggiungere un cambiamento nelle scelte, 



cercando un equilibrio tra le esigenze della natura e dell’economia. Si parlerà di 
programmi che migliorino la nutrizione e la qualità della vita, soprattutto dei 
bambini, compreso l’utilizzo di tipi di tessuti per un modo di vestire “verde”. 
Accanto a questo si avrà la possibilità di partecipare ad eventi che rafforzeranno la 
nostra amicizia, come la partecipazione a una Cena dell’amicizia, ad un’opera alla 
Scala, al momento ludico della sfilata show “Pappa Fashion”.  

Viviamo questo evento EXPO come una opportunità per approfondire tematiche, 
proporre idee per un pianeta più vivibile, aiutare le donne affinché siano loro il 
motore di cambiamento rendendosi capaci di influenzare chi prende decisioni e 
impegniamoci perché il futuro dei bambini sia così migliore.  

Per questo sarebbe opportuno riattivare il progetto ideato dalla Rappresentante 
Nazionale Janet Dionigi, quando ha ricoperto la carica di Chairman al Servizio 
internazionale, progetto che comprendeva una raccolta di dati riguardanti i contatti 
dei Club con Club esteri, gli incontri internazionali e tutto quello che ci fa sentire 
appartenenti al mondo.  

Ora si potrebbe avere, se possibile, una pagina web bilingue che possa raccogliere 
tutte le esperienze internazionali.  

Già allora il risultato fu sorprendente.  

Avremo così una situazione aggiornata che metterà in luce quanto sono attivi in 
questo ambito i nostri Club. La Chairman al Servizio Internazionale ha già incontrato 
le ISO dei Club.  

 

Cultura  

Una grande attenzione delle donne che appartengono all’Inner Wheel è stata 
sempre quella di occuparsi della cultura. In ogni ambito  

La funzione del patrimonio culturale oscilla fra quella di deposito passivo della 
memoria storica a quella opposta di potente stimolo per la creatività del presente e 
costruzione del futuro.  

Ora in questo periodo di grande disagio sociale sembrano altre le priorità legate alla 
crisi economica e di valori che sta traversando la nostra società.  

Tuttavia non dobbiamo dimenticare che la cultura fa parte della natura stessa 
dell’uomo.  



I beni che entrano a far parte del patrimonio culturale esprimono valori 
irriproducibili e irripetibili della società di cui sono emanazione.  

Dalla pubblicazione di libri, ai concorsi letterari, musicali nelle scuole, ai concorsi di 
pittura, l’impegno dei Club è sempre stato fortissimo.  

Ma un aspetto veramente importante è stato il fondamentale lavoro svolto per la 
salvaguardia del nostro patrimonio culturale con il restauro di opere d’arte.  

La loro salvaguardia è un dovere.  

Questi restauri presentano la sensibilità culturale dei Club Inner Wheel nel 
preservare l’immensa fioritura artistica del nostro paese, allo stesso tempo 
testimonianza materiale avente valore di civiltà e oggetto di educazione estetica. 

 

APPUNTAMENTI DEL DISTRETTO PER L’ANNO SOCIALE 2014/15  

 

Riunioni del Comitato Esecutivo del Distretto – A cominciare dall’incontro 
informale, detto  

CED 0, il 19 giugno scorso, le riunioni saranno mensili. Il CED si riunisce 
frequentemente perché il calendario degli eventi è sempre ricco di decisioni da 
assumere. Nessuna riunione è superflua. Come già avvenuto negli anni precedenti in 
quattro occasioni sarà aperto ai Membri dei Comitati all’Espansione e al Servizio 
internazionale.  

 

2-3 luglio 2014 - 1° Assemblea Consiglio Nazionale Italia a Roma –Passaggio 
consegne e relazione programmatica della Governatrice per l’anno 2014/15  

 

Visite ai Club - Dopo avere incontrato il giorno 9 giugno le presidenti elette dei Club, 
le visite sono cominciate a metà settembre e proseguiranno sino a novembre. 
Entusiasmante come esperienza e momento di vera condivisione e amicizia.  

 

4 ottobre 2014 - Prima Assemblea Distrettuale –Milano Hotel  

Michelangelo  



 

22 ottobre 2014 - Assemblea annuale “Amici del CAM”- Milano, alla quale 
parteciperà la Governatrice  

 

20/21novembre 2014 – 2° Assemblea Consiglio Nazionale Italia – Roma  

 

28 novembre 2014 - Prenatalizia Distrettuale a Milano – Società del Giardino –  

Verrà riproposto questo pomeriggio di riflessione sul significato del Natale e 
momento di scambio di auguri per le prossime Festività.  

Il Distretto sarà lieto di offrire un intrattenimento musicale e un tea break a tutte le 
socie che interverranno.  

10 gennaio 2015 Inner Wheel Day- I Club saranno liberi di organizzare questa 
giornata in interclub o individualmente.  

 

24-25 febbbraio 2015 - 3° Assemblea del Consiglio Nazionale Italia – Roma –  

 

18 marzo 2015 - Riunione delegate votanti alla Convention - Roma  

 

7- 8 - 9 maggio 2015 Convention a COPENAGHEN – Le socie sono invitate ad 
intervenire numerose vista anche la vicinanza della città in cui avrà luogo.  

 

8-12 maggio 2015 - Salone del Libro a Torino – Presenza del Distretto 204 in stand 
con Rotary e Rotaract-  

 

22/23/24 maggio 2015 Festa dell’Amicizia in Sardegna, organizzata dal Consiglio 
Nazionale  

Bellissimo evento che ci permetterà di vedere le bellezze della terra della nostra 
Presidente Nazionale organizzatrice delle giornate.  



 

29 maggio 2015 “ Inner Wheel Women for Happier Children” – Milano Convegno 
Expo su “LA SCIENZA DELLA SOSTENIBILITÀ: UNA SFIDA PER L’INFANZIA. Dalla 
Nutrizione alla Moda Green” presso l’Auditorium della Regione Lombardia, con 
eventi collaterali in programmazione.  

 

5-6 giugno 2015 - 2° Assemblea Distrettuale – Hotel Dino - Baveno.  

 

30 giugno-1 luglio 2015 4°Assemblea Consiglio Nazionale Italia a Roma – Relazione 
conclusiva e passaggio del collare.  

 

Ovviamente durante l’anno ci saranno incontri della Commissione Formazione, 
ancora da programmare, e la Formazione a domicilio.  

Saranno previste giornate di formazione per la Convention e per la National 
Conference  

In primavera avremo modo di festeggiare le 20 Governatrici che in questi “primi 20 
anni” hanno fatto crescere il Distretto.  

Il Distretto 204 rientra nel gruppo dei distretti più recenti, la cui costituzione fu 
funzionale alla nascita dell’Organo Direttivo Nazionale.  

Sarà possibile ripercorrere la storia del nostro Distretto per farla conoscere a tutte 
coloro che non ne sono state testimoni. Condividere i momenti salienti che hanno 
portato alla nascita del nostro Distretto.  

Vi presento una piccola icona con il logo dei “20 anni” che ci accompagnerà 
quest’anno, costruita secondo le “Branding Guidelines”per l’utilizzo del Logo I.W.  

 

 

Progetti  

 



Come indicato, il Distretto 204 avrà uno spazio in uno stand al Salone del Libro di 
Torino, evento che ha raggiunto valenza internazionale, stand condiviso con il 
Rotary (in particolare il Distretto 2031) ed il Rotaract. La manifestazione si terrà a 
maggio 2015 e avrà come paese ospite la Germania. L’Inner Wheel si proporrà con 
le pubblicazioni del Premio Letterario, il libro dei restauri e altre pubblicazioni che 
indicheranno l’attenzione verso la cultura della nostra associazione.  

Il Governatore Prof. Viano, del Distretto 2031, ha caldeggiato la nostra 
partecipazione.  

 

“PoliCultura EXPO4Women” del Club di Monza, con il patrocinio del C.N.  

 

“Nutrition and Sustainability” del Club di Torino Europea  

 

I due progetti sono già stati presentati alla Seconda assemblea dell’anno 2013-14.  

 

Inoltre, in primavera,la Governatrice Nietta Buquicchio del Distretto 210 organizzerà 
con il nostro Distretto 204 un Convegno sul tema “ Il cammino dell’Angelo”, a 
Monte Sant’Angelo in Puglia, in un posto impervio ma pieno di fascino e di mistero 
“la grotta dell’Angelo sul Monte Gargano”, luogo di culto all’Arcangelo più 
importante di Europa. Interverranno esperti sul culto di San Michele. Si ricorderà un 
cammino scomparso, dedicato all’Arcangelo che partiva da Mont Saint Michel in 
Normandia, scavalcava le Alpi con tappa intermedia alla Sagra di San Michele in Val 
Susa per terminare alla grotta dell’Angelo in Puglia. Per poi idealmente percorrere 
una linea diagonale sino a Gerusalemme.  

Sarà un evento pieno di fascino per approfondire storia e religione  

In occasione della Ostensione della Santa Sindone a Torino il prof. Luigi Baima 
Bollone ha dato la sua disponibilità per un pomeriggio di riflessione sul mistero della 
Sindone.  

Sarà un momento preparatorio all’ostensione e di valenza scientifica sul grande 
mistero  

Inoltre alcuni Club festeggeranno gli anniversari.  



Nei giorni 12 e 13 settembre ho partecipato al Convegno Unesco di Torino, unica 
associazione come la nostra invitata, su “Etica globale e Pari opportunità: il 
contributo delle donne allo sviluppo dell’Europa e del Mediterraneo” con un 
intervento su “Donne e cultura”, presentando i service culturali dei Club e 
soffermandomi sulla grandissima opera di restauro dei beni artistici operata negli 
anni.  

Sarà mia cura farvi avere gli atti di questo incontro perché centrato sulla figura 
femminile nei paesi del Mediterraneo.  

Una carissima amica mi ha regalato una bacchetta magica, spero funzioni, perché 
desidero essere molto vicina ai Club cercando di essere presente agli eventi a cui 
vorranno invitarmi. Se questa bacchetta mi darà il dono della ubiquità parteciperò a 
tutto!!!!  

Care amiche, ho cercato di sviluppare i temi della nostra Associazione inseriti nel 
nostro tempo attuale. Spero condividiate queste linee guida e prego le Delegate di 
esprimersi nell’approvare o meno e nel caso positivo di portare al loro Club quanto 
illustrato per impostare un’azione corale di tutti i Club del Distretto.  

Vi ringrazio della vostra attenzione.  

.  

  



 

 

Il mio sarà soltanto un saluto, un saluto rapidissimo.  

Prima di tutto saluto con tutto il cuore, le Autorità, la Presidente Nazionale, tutte le 
Autorità presenti qui, le Delegate, le Socie e ringrazio anche tutte coloro che mi 
hanno portato a questa carica che io ho accettato per l’amicizia e la stima che provo 
per Giuliana.  

Cercherò di dare l’entusiasmo in tutto quello che farò, l’entusiasmo 
dell’appartenenza all’Inner Wheel. C’è un’immagine che mi accompagnerà in 
quest’anno, e mi permetto di trasmettervela, è quella della rete. Questa volta non 
parlo di web, né  di comunicazione, semplicemente una rete concretissima, fatta di 
tutte noi, la rete è fatta di nodi e di tratti. Ogni nodo è funzionale al tratto che segue 
e a quello che precede e lo stesso ogni tratto è funzionale al nodo che segue e al 
nodo che precede. Perciò siamo tutte collegate e ciascuna di noi è necessaria per 
tutte le altre.  

Questo è un po’ il modo di affrontare quest’anno come l’entusiasmo di 
un’appartenenza a qualche cosa che continua e che non bisogna interrompere. 
Quindi grazie, grazie di avermi chiamata qui, e grazie a tutte voi.  

  



 

 

Anch’io ringrazio tutti i presenti, tutte le Socie che ci hanno sostenuto, e che 
mi hanno sostenuto, in questa seconda carica.  

Sono molto, molto orgogliosa di appartenere all’Inner Wheel fin dal 1986 e in 
questi anni ho visto un impegno sempre maggiore da parte dei Club e anche 
delle singole Socie.  

Io quest’anno non ho cariche in cui devo impegnarmi direttamente anzi, se 
poi le ho avute precedentemente, ho fatto ben poco, ma sono felice di essere, 
di far parte del CED perché sostengo e ho sempre creduto in Giuliana e in 
questo gruppo che si è formato in questo ultimo anno. I programmi sono 
stupendi, ben preparati e quindi penso che faremo delle belle cose, siamo 
guidate molto bene, e siamo tutte molto affiatate, non ci sono protagonismi, 
che è una bellissima cosa, lavoriamo una per l’altra, senza dire chi ha portato 
avanti un progetto o no, e quindi spero che quest’anno sia un anno stupendo 
perché oltretutto abbiamo delle mete piuttosto ambiziose, ambiziosissime, e 
quindi la coesione tra noi del CED è importantissima.  

Senza provocare nulla, a me piacerebbe tantissimo che i membri 
partecipassero un po’ di più perché da più persone vengono più idee e si può 
lavorare meglio. So che ci sono delle regole scritte, che si devono rispettare, 
però io quando ho fatto il Membro praticamente vivevo su una nuvoletta, non 
sapevo nulla, andavo a Natale, andavo a fine anno, mi raccontavano. Mi 
hanno proposto di entrare come Chairman all’Internazionale, non sapevo 
cosa avrei dovuto fare a parte mandare in giro qualche lettera o fare qualche 
riunione. Quindi capisco benissimo che ci sia uno Statuto, capisco benissimo 
che vada rispettato, però penso che un po’ di elasticità ci vuole, e innanzitutto 
per radunare più idee, più persone, più siamo, e possiamo fare di più. Quindi, 
senza polemica per nessuno, io dico il mio pensierino del giorno. Vi ringrazio 
tantissimo, e sono molto, molto orgogliosa di far parte del CED, come lo ero 
negli anni passati, in particolare quest’anno. Grazie di cuore. 

  



 

 

Care Amiche vi saluto tutte affettuosamente. Mi spiace ripetere alcune cose 
che sono già state dette benissimo dalla nostra Presidente Nazionale, dalla 
nostra Governatrice, ma comunque la mia relazione è veramente breve, 
quindi non ridirò queste cose.  

Dunque, gli anni della mia permanenza al Comitato Esecutivo di Distretto 
sono stati impegnativi, ma mi hanno insegnato molto perché ricchi di svariate 
e costruttive esperienze, in particolare l’anno di Governatrice appena 
trascorso è stato intenso e fitto di impegni di lavoro, ma altamente 
gratificante perché vi ho sempre sentite tutte vicine con la vostra amicizia, la 
vostra generosa collaborazione e il vostro entusiasmo. E noi tutte sappiamo 
bene che solo lavorando insieme, in armonia, si potenziano le forze e le 
capacità di ciascuna, per far progredire i nostri Club e i nostri Inner Wheel.  

Durante questo anno 2014-2015, avranno luogo due eventi particolarmente 
significativi. Il primo è esclusivamente nostro, e cioè la XVIª Convention 
Internazionale a Copenaghen, ottima occasione per molte di noi dividere 
l’internazionalità Inner Wheel. In quella sede saranno prese decisioni che 
sicuramente segneranno il futuro della nostra Associazione. Quasi in 
contemporanea ci sarà a Milano l’inaugurazione di EXPO 2015, prestigiosa 
manifestazione di rilevanza mondiale, ma di grande importanza anche per il 
nostro Distretto, che vi sarà direttamente coinvolto. 

 Già dallo scorso anno sono stati presentati in proposito alcuni progetti che 
stanno assumendo via via la loro connotazione definitiva. Per la messa a 
punto di tali progetti, per ogni altra iniziativa finalizzata al servizio del 
Distretto sarò con gioia insieme all’Esecutivo a fianco della nostra 
Governatrice Giuliana, alla quale rinnovo l’augurio più caro di un anno 
particolarmente felice.  

Buon anno Inner Wheel, a voi tutte, care Amiche, insieme al mio grazie, e al 
mio affetto sincero. 

  



 

 

Governatrice, Autorità, care Amiche, 

 

In qualità di Tesoriere Distrettuale anche nello scorso anno IW 2013-2014,  
sottopongo alla Vostra cortese attenzione il Rendiconto Economico 
Finanziario già presentato alla prima  riunione del Comitato Esecutivo di 
Distretto il 7 luglio 2014  scorso e inviato a tutti i Club il giorno 19 settembre.  

Nelle due colonne sono evidenziati il Rendiconto Previsionale, approvato 
nella Prima Assemblea Distrettuale 2013-2014 e la situazione di chiusura al 
30 giugno 2014.  

Per il Distretto 204 l’anno Inner Wheel si è concluso in modo positivo e grazie 
alla generosità dei Club, sono stati versati contributi al Consiglio Nazionale 
per i service destinati all’AIRC ed alle Filippine, nonché al Distretto Rotary di 
competenza per un sostegno alla Sardegna. Il contributo a Letizia, la bimba 
affetta da una grave malattia invalidante, è stato versato direttamente alla 
famiglia tramite alcune socie. 

 

Alla prima riunione del Comitato Esecutivo di Distretto, il 7 luglio 2014, è 
stato inoltre presentato il rendiconto economico-finanziario previsionale per 
l’anno sociale in corso, inviato poi a tutte le Tesoriere e le Presidenti dei Club 
in data 19 settembre. 

Il preventivo è stato calcolato sulla base di 1304 Socie, tra attive e onorarie, 
così come risulta dall’Annuario 2014-2015, che registra un incremento di  4 
unità rispetto all’Annuario dello scorso anno. Non si prevede differenza tra 
entrate e uscite. 

 

 

  



 

 

Buongiorno! Cara Governatrice, cara Presidente del Consiglio Nazionale, Autorità 
Inner Wheel, Autorità rotariane, care Socie. 

Lo scorso anno sociale, quando assunsi la carica di Chairman all’Espansione ero 
consapevole delle difficoltà che avrebbe comportato. Tuttavia, supportata dai validi 
membri del Comitato, mi accinsi di buon grado a prendere contatto con i 
Governatori dei Distretti Rotary nel cui territorio operano i nostri Club e con alcuni 
Presidenti. Con immensa gioia, grazie alla collaborazione col Governatore del 
Distretto 2031, Professor Sergio Bortolani e l’appoggio costante della Governatrice 
del Comitato Esecutivo di Distretto, riuscii a fondare il Club di Valle Mosso che 
ricevette la charter il 4 giugno in una brillante e piacevole serata alla presenza di 
numerose autorità. Il giovanissimo Club che seguirò anche durante quest’anno 
sociale, perché interiorizzi sempre di più le norme dello Statuto e i regolamenti, si è 
già ben inserito nella vita del nostro Distretto ed ha già stilato un gradevole ed 
esauriente bollettino alla fine di giugno. Sebbene le difficoltà siano numerose, 
considerata l’importanza dell’operato dei nostri Club in campo sociale e culturale, 
anche quest’anno nutro la speranza di arricchire il Distretto 204 almeno di un Club 
con l’aiuto della nostra operosa e valida Governatrice Giuliana Bausano e della 
squadra distrettuale.  

Il mio compito, tuttavia, consiste soprattutto nel consolidare l’organico dei Club che 
hanno un numero esiguo di Socie. Intendo quindi operare al fianco delle Presidenti e 
delle Part-Presidenti che sono addette all’espansione interna, avvalendomi del 
supporto dei membri del Comitato, le Signore Carla Bisio, Cristina Poggio e Orietta 
Maldifassi, che riunirò sovente e che mi affiancheranno nello svolgere gli 
adempimenti relativi alla carica che ricopro. Desidererei anche ricordare che ogni 
singola Socia può aiutare la nostra Associazione ad espandersi, rivolgendo 
l’attenzione non solo a Signore che abbiano legami di parentela con rotariani o con 
Socie Inner Wheel, ma anche a determinate persone che siano in sintonia con i 
valori delle due Associazioni, motivando costoro ad entrare nel proprio Club o 



presentandole alle Presidenti o alle Past-Presidenti dei Club che hanno un organico 
esiguo. Ciò naturalmente dovrà avvenire rispettando la procedura nata dopo 
l’entrata in vigore della proposta 17.  

Con la speranza di ottenere, anche durante questo mio secondo mandato, risultati 
positivi, ringrazio la Governatrice per la disponibilità che mi ha mostrato, augurando 
a lei e  a tutte le componenti della squadra distrettuale un proficuo anno di lavoro 
sereno e gratificante. Grazie. 

  



 

 

Cara Governatrice, Autorità Inner Wheel e care Socie, 

in questa nostra prima assemblea distrettuale vi espongo quello che sarà il mio 
programma di questo anno per il mio incarico di Chairman al Servizio Internazionale.  

In accordo con i quattro membri del mio Comitato: Silvia Andretta, Grazyna Di 
Nicastro, Antonella Manoli e Barbara Milella ho pensato di suddividere tra di noi i 
contatti con i vari Club per una più veloce comunicazione e per un maggiore 
coinvolgimento. Infatti, con il consenso della nostra Governatrice, abbiamo già 
iniziato, settimana scorsa, il primo incontro con le ISO, a Torino, a Genova e ad 
Arona. Grande è stata la partecipazione e anche l’attenzione al nostro importante 
ruolo dell’Inner; molto si è parlato anche degli incontri per la formazione che danno 
una significativa consapevolezza a tutti i nostri incarichi. Il nostro compito principale, 
in questo nuovo anno, sarà quello di instaurare ex-novo o di riallacciare i contatti 
con i Club esteri e anche italiani, per rinsaldare quel senso di amicizia e di 
collaborazione che è uno dei cardini del nostro Inner Wheel. Molto importante sarà 
anche la diffusione in rete e questa potrà essere attivata in modo costruttivo dando 
comunicazione del lavoro già fatto finora dai nostri Club, inserendo i loro contatti, 
service, incontri e progetti futuri. Cercheremo di riorganizzare una nuova 
comunicazione via internet - di cui stiamo studiando il nome - per renderla visibile e 
consultabile da ogni Socia, riprendendo un discorso già egregiamente iniziato anni 
fa. E devo dire che ho già avuto una risposta da un Club di Torino che mi ha già 
inviato la sua documentazione aprendo questo simpatico incontro che vogliamo 
avere. Poi ci sarà la nostra iniziativa per l’evento Inner Wheel Women for Health and 
Children, dal 27 al 28 e 29 maggio 2015, durante l’esposizione internazionale a 
Milano, che ci vede già affiancate dai nostri Club e che avrà un’ampia diffusione 
internazionale. Ma il miglior risultato sarà, per me, portare un grande messaggio di 
amicizia e di comprensione a tutte le Socie che riusciremo a coinvolgere nelle 
iniziative del nostro Distretto e della nostra grande Italia. Grazie della vostra 
attenzione e spero anche della vostra collaborazione.   



 

 

Governatrice, Autorità, Delegate e Socie tutte 

 

E’ con grande entusiasmo che mi accingo a ricoprire il ruolo di Editor Distrettuale per 
l’anno sociale appena iniziato. L’entusiasmo di una new entry che certamente si 
impegnerà al massimo per raggiungere un risultato efficace nella diffusione delle 
notizie riguardanti sia il Distretto che i Club. 

 

Non è mia intenzione stravolgere gli equilibri raggiunti, per cui, proseguendo il 
percorso e le linee guida di chi mi ha preceduta, la comunicazione sarà suddivisa in 
tre distinti documenti: 

 L’Agenda, canale informativo, con la funzione di divulgazione, nell’ambito del 
Distretto 204, di tutti gli appuntamenti che i Club desiderano condividere con 
socie di altri Club, amici ed ospiti.  

 Il Notiziario, immagine del Distretto 204, che riporterà tutte le notizie relative 
alle sue attività, le comunicazioni della Governatrice, le informazioni più rilevati 
del Consiglio Nazionale e dell’Headquarter, i progetti e gli eventi 
maggiormente significativi che i Club vorranno segnalare. 

 La scheda dei restauri, che vuole proseguire l’avvincente divulgazione dei 
service culturali realizzati dai Club. L’ambizioso progetto “Il Quaderno dei 
Restauri” voluto dal Consiglio Nazionale nel corso della presidenza di Anna 
Maria Oberto, potrebbe così avere una continuità, almeno, per il momento, a 
livello del nostro Distretto. Una memoria tangibile di entusiasmanti service a 
favore dell’arte e della cultura. 

 

Per velocizzare i flussi informativi, tutti i documenti saranno redatti e trasmessi 
tramite supporto tecnologico, ma ogni socia, anche chi non ha competenze 
informatiche, dovrà essere informata. La mia interfaccia nei Club sono le Addette 
Stampa che, anche tramite cartaceo, saranno responsabili affinché tutte le notizie 



raggiungano tutte le socie. Nessuna si dovrà sentire esclusa!  Interagendo quindi con 
le Addette Stampa sono certa si potranno conseguire buoni risultati con 
comunicazioni complete, accurate e fruibili da parte di tutte. 

 

Come già evidenziato dalla Governatrice, la comunicazione ha un ruolo fondamentale 
nella nostra società e credo sia altamente auspicabile diffondere ed esportare 
all’esterno dei Club le notizie dei progetti più significativi. Non è compito nostro agire 
a livello nazionale, ma costruire un rapporto efficace con la stampa locale può 
diventare sinonimo di visibilità sempre maggiore e l’Inner Wheel, una delle più grandi 
organizzazioni di service, dovrebbe indiscutibilmente essere più conosciuta per i suoi 
ideali, finalità ed obiettivi.  Le Addette Stampa troveranno sempre in me una forte 
alleata affinché questo si possa concretizzare 

 

Grazie per l’attenzione    

 

  



 

 

Governatrice, Presidente, Autorità, Socie tutte e in particolare carissime 
Referenti Internet dei Club, 

sono qui per parlarvi del nostro sito. 

- L’apertura del sito, il 27 giugno scorso, quando esso non era ancora pronto 
in tutte le sue parti, né curato nella grafica, né, soprattutto, testato per 
quanto riguardava il funzionamento delle varie sezioni; 

- la contemporanea chiusura del vecchio sito in un momento particolare per 
noi Inner, cioè la conclusione di un anno e l’apertura dell’anno successivo, 
quando il vecchio sito, agibile anche solo per la consultazione, sarebbe 
stato di molto aiuto ai Club; 

- il fatto che è mancata una presentazione adeguata del sito, sono arrivate 
solo brevi laconiche e sintetiche comunicazioni, ed è stato 
immediatamente bloccato l’accesso all’area riservata da parte delle 
referenti; l’accesso è stato aperto il 30 luglio, però ancora mancavano 
informazioni chiare e dettagliate su quello che le referenti di Club potevano 
e dovevano fare, e su come operare; finalmente - parlo del giorno 26 
settembre scorso - sono arrivate indicazioni un pochino più 
particolareggiate; 

tutto questo ha portato, come conseguenza, un arresto, dell’attività del sito 
come ben evidenzia il grafico che vedete proiettato, il quale riproduce il 
numero dei visitatori del nostro sito ‘Inner Wheel Italia’, in particolare da 
giugno fino a settembre. A settembre c’è una lieve ripresa proprio perché il 26 
di settembre sono arrivate le indicazioni – a noi referenti – su come 
procedere. 



 

Quindi, purtroppo, questi tre mesi di, non posso altro che definirla 
disfunzione, hanno creato un grave danno, perché hanno impedito ai Club di 
divulgare e promuovere la loro attività. 

Ma quello che a mio avviso è ancora più grave, hanno offerto sul web 
un’immagine dell’Inner Wheel Italia che non corrispondeva, che non 
corrisponde ancora oggi, all’ordine, all’organizzazione, al rigore che noi 
viviamo nei nostri Club. 

E ancora, mi permetto di osservare perché me l’hanno fatto notare anche 
parecchi Club, quando si apre il sito, e adesso lo apriamo insieme… non 
troviamo, caratterizzato nella prima videata, qualcosa di incisivo sull’Inner 
Wheel e soprattutto qualcosa di incisivo sul fatto che noi siamo Inner Wheel 
Italia. Tutti i siti degli altri Paesi hanno una connotazione nella homepage che 
ci ricorda il Paese di cui stiamo parlando. Sì, questo è scritto in italiano, 
d’accordo, però… E poi, ancora, ho sentito osservare dai Club e penso anche 
io, noi italiani abbiamo una vivacità, un calore nella comunicazione che si può 
trasmettere in un sito, nella homepage con non so, un colore un pochino più 
vivo, un qualcosa di meno stereotipato che non l’elenco dei Distretti e la data 
delle assemblee. Ci stanno ancora lavorando, mi auguro che il risultato finale 
sia un po' più incisivo sulle cose che osservavamo insieme prima. 

Passando ai Service, le referenti di Club sanno che possono caricare i service e 
devono poi chiedere alla Responsabile Nazionale Internet che quanto esse 
hanno caricato venga mandato online, perché contrariamente a quanto 
avveniva in passato, per motivi di precisione grafica è stato detto, i service 
vengono ora monitorati dalla Responsabile Nazionale. 



Troviamo a seguire l’agenda degli appuntamenti. Mi facevano notare che 
l’agenda del vecchio sito metteva bene in evidenza il Distretto e il Club che 
faceva qualcosa; adesso risulta in evidenza quello che si fa mentre il nome di 
Distretto/Club è scritto molto piccolo.  

Riguardo agli Eventi, i Club lamentano che si acceda agli eventi solo dalla 
pagina di tutti gli eventi di tutta Italia, mentre prima esisteva l’elenco sia di 
tutt’Italia sia del Distretto e sia del Club. 

Tutte queste osservazioni sono state trasmesse alla Responsabile Nazionale, e 
voglio sottolineare fortemente che la Governatrice se ne è fatta portavoce sin 
dalla prima assemblea del Consiglio Nazionale ai primi di luglio. In seguito 
abbiamo continuato a manifestare le nostre osservazioni; osservazioni che, 
ripeto, partono dai Club. 

La nostra amata Italia colorata, c’è ancora, tutta azzurra in varie sfumature; la 
pagina dell’elenco dei Club del Distretto che era molto disordinata, adesso è 
più ordinata. Però, resta da fare ancora un grosso lavoro per ridurre tutti i 
loghi dei Club alle stesse dimensioni. E questo lavoro è compito della 
Responsabile Nazionale, che deve preparare il materiale per poi inviarlo ai 
tecnici. 

Ogni Club può pubblicare l’organigramma (l’ordine delle Officer non è 
corretto rispetto a quanto riportato nell’annuario), la storia, (qualche club si è 
lamentato perché la storia in inglese non è stata trasferita dal vecchio al 
nuovo sito), l’agenda degli appuntamenti, i service, gli eventi, i documenti. 
Ecco, riguardo ai documenti c’è una grossa confusione. Club e Distretti 
potrebbero, secondo quanto ci è stato detto il 26 settembre, pubblicare al 
massimo tre documenti all’anno. Ora, io chiederò – anche tramite la 
Governatrice  - cosa si intende per documento del Club, perché i nostri 
documenti sono i documenti istituzionali del Board e del Consiglio Nazionale. 
Inoltre è stato chiesto, fin dall’anno scorso, ripetutamente, che i Club 
potessero mettere online i loro bollettini; non si sa ancora quale spazio sia 
dedicato ai bollettini, che non si possono definire documenti. 

Ancora un’osservazione. Se si cerca sul sito attuale ‘Statuto e Regolamenti’, la 
risposta, come potete vedere, è “nessun documento presente”. Quindi, non è 
stato ancora caricato. Ora, in un periodo in cui si devono formulare le 
proposte per la Convention e per l’Assemblea Generale Nazionale, i Club si 
trovano in difficoltà. 

La Rappresentante Nazionale Janet Dionigi ha ripetutamente richiesto la 
pubblicazione dei documenti di sua competenza, alcuni mancano ancora. 



Un’altra osservazione, mancano i link ai siti degli altri Paesi, e, ancora, la 
sezione dei download non funziona bene. 

Sia chiaro che le mie osservazioni, lo voglio dire esplicitamente, sono volte a 
migliorare la situazione. È quello che cerchiamo di fare tutte insieme, insieme 
con le Referenti di Club. Quello che c’è di positivo, benissimo; quello che va 
corretto deve essere corretto. Quello che va migliorato, deve essere 
migliorato, perché questo è quello che vogliamo tutte, a tutti i livelli. Non 
rimpiangiamo il passato, cerchiamo di rendere il presente migliore del 
passato. Per questo dobbiamo lavorare tutte insieme e mi ha fatto piacere oggi 
poter comunicare a tutti i livelli dell’Inner Wheel quello che i Club del mio 
Distretto pensano di questa situazione. Sono tutte migliorie più o meno 
importanti, che vanno portate e le porteremo avanti,  tutte insieme, attraverso 
il nostro lavoro sul sito, perché il sito deve riflettere l’immagine vera di quello 
che noi siamo. 

Grazie per l’attenzione. 

 

 

 

 


